
Gemeinderatssitzung vom 15.04.2024: 
 

1 
Vortrag über die Jugendarbeit in Fahrenzhausen des 
Zweckverbandes Jugendarbeit Haimhausen 

 

 
Sachverhalt 
Frau Melek Yesilyurt und Herr Felix Benkert vom Zweckverband Jugendarbeit Haimhausen 
stellen die Jugendarbeit in Fahrenzhausen mittels einer Präsentation dem Gemeinderat vor. 
Durchschnittlich wird der Jugendtreff von 60 Jugendlichen besucht. Demnach kommt es schon 
vor, dass es mal sehr eng wird. Beim letztjährigen Ferienprogramm waren 168 Teilnehmer bei 
42 Veranstaltungen zu verzeichnen. Im Jungendtreff werden vor allem die Themen 
Bildungseinrichtung, Lernumgebung, familiäre Beziehungen, Peergroup, Sexualität, Drogen, 
Politik und digitale Welt behandelt. Die Herausforderungen sind Platz im Jugendzentrum, 
öffentliche Plätze, Coronanachsorge, Cannabislegalisierung, Populismus und social Medien. 
Für die Jungendarbeit wurde von der Gemeinde ein gewisses Stundenkontingent zur 
Verfügung gestellt. einen Vortrag über die Jugendarbeit. Natürlich wäre es wünschenswert, 
wenn noch mehr Stunden von der Gemeinde bezahlt würden.  
Die Präsentation ist dem TOP beigefügt. 
 
 
2 Adventsmarkt 2024  

 
Sachverhalt 
Der diesjährige Adventsmarkt wird am Freitag, dem 22.11.2024 und Samstag, dem 
23.11.2024, stattfinden. Geplant wird, dass der Adventsmarkt am Freitag zwischen 17:30 und 
18:00 Uhr beginnen soll, am Samstag bereits ab 15:00 Uhr. Das Ausräumen der Hütten seitens 
der Vereine würde sonntagvormittags erfolgen, sodass der Bauhof bereits 
sonntagnachmittags mit dem Rückbau der Hütten beginnen kann. 
 
Nach Ansicht der Verwaltung sollte der Adventsmarkt vorwiegend in den Abendstunden 
erfolgen. Mit der Verschiebung der Zeiten erhofft sich die Verwaltung einerseits einen höheren 
Umsatz für die Vereine, andererseits würde dies eine Entlastung der Mitarbeiter des Bauhofes 
mit sich bringen.  
 
Jedoch wird dieses Jahr pro Hütte eine Standgebühr von 20,00 Euro für das gesamte 
Wochenende erhoben. Mit dieser Gebühr sollen die anfallenden Kosten wie z.B. Versicherung, 
Strom, Wasser für die Gemeinde gedeckt werden.  
 
Die Mehrheit der Gemeinderatsmitglieder spricht sich dafür aus, dass mit den Standbetreibern 
zuerst gesprochen werden soll. Für einige ist es nicht sicher, ob durch die Änderung der 
Öffnungszeiten sich die Attraktivität verbessert. 
 
Bgm. Hartmann wird alle Beteiligten schriftlich benachrichtigen und das Feedback abwarten. 
 
Der Gemeinderat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
 
 
 

3 
Geschäftsordnung; Bekanntmachung von Auftragsvergaben und 
sonstigen in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüssen, 
welche nicht mehr der Geheimhaltung unterliegen 

 

 
Sitzung des Gemeinderates am 18.03.2024: 
 
1. Neubau Rathaus: Verhandlungsergebnis zu den Mehrkosten im Architektenhonorar durch 

wiederholte Leistungen in Leistungsphase 2 



 
Der Gemeinderat hat die Ausbezahlung der Rechnung von Schätzler Architekten vom 
14.02.2024 in Höhe von 7.500 Euro plus MwSt. und die Beauftragung des Angebotes vom 
14.02.2024 zur Wiederholung der Leistungsphase 2 beschlossen. 
 
2. Neubau Rathaus - Beauftragung der Planung der Außenanlagen - Wiederholung der 

Leistungsphase 2 
 
Der Gemeinderat hat die Beauftragung der Wiederholungsleistungen Lph2 -
Freianlagengemäß des Angebotes von Herrn Schätzler vom 19.01.2024 basierend auf dem 
Angebot von Frau Kronenbitter vom 17.01.2024 beschlossen. 
 
3. Neubau Rathaus - Beauftragung der Wiederholungsleistungen der 

Nachhaltigkeitskoordinatorin 
 
Der Gemeinderat hat beschlossen, das Nachtragsangebot vom 25.01.2024 von Frau 
Siegmund zur Durchführung eines Pre Assessments für die Zertifizierung DGNB zu 
beauftragen. 
 
 
Sitzung des Gemeinderates am 25.03.2024: 
 
1. Neubau Rathaus: Beauftragung der Wiederholungsleistungen Lph 2 Glasmann Ingenieure 
 
Der Gemeinderat hat beschlossen, für die Wiederholungsleistungen der Leistungsphase 2 
einen Prozentwert von 6,75 für die Fachingenieursleistungen Elektrotechnik und HLS 
(Heizung, Lüftung und Sanitär) zu gewähren.  
 
2. Neubau Rathaus - Vorstellung verschiedener Varianten der Lüftungsanlagen durch das 

Ingenieurbüro Glasmannbau  
 
Der Gemeinderat hat den Einbau von zwei Lüftungsgeräten, jeweils ein Gerät für den 
Verwaltungstrakt und ein Gerät für den Sitzungssaal (Variante 1). beschlossen. 
 
 
4 Verschiedenes  

 
4.1 Ortssprecherwahl in Lauterbach  

 
Bgm. S. Hartmann gibt bekannt, dass bei der Ortsversammlung in Lauterbach Anton Modlmayr 
am 11. April 2024 zum Ortssprecher der ehemaligen Gemeinde Lauterbach (Ortsteile 
Lauterbach und Bachenhausen) gewählt wurde. 
 
 
4.2 Haushalt 2024 durch das Landratsamt Freising gewürdigt  

 
Bgm. S. Hartmann gibt die Würdigung des Haushalt 2024 durch das Landratsamt Freising vom 
10.04.2024 bekannt. 
 
  
 
4.3 Termine für Sitzungen  

 
Dem Gemeinderat wurden per E-Mail-Vorschläge für Sitzungstermine im Rhythmus von 4 
Wochen und die Zusammenlegung von Bau- und Planungsausschuss mit dem Gemeinderat 



zugesandt. Dadurch soll die Vorbereitung und Nachbereitung in der Verwaltung effektiver 
gestaltet werden. 
Einige Gemeinderatsmitglieder sehen den Vorschlag positiv; einige würden einen 3-Wochen-
Rhythmus beibehalten, damit möglichst viele Themen abgearbeitet werden können und damit 
evtl. die Sitzungen nicht zu lange dauern. 
 


